

Die Stadtmusik Sursee freut sich auf 2025

BLASMUSIK IN VIER JAHREN FINDET DAS VIERTE MAL DAS KANTONALE MUSIKFEST IN DER STADT SURSEE STATT

Nach 1905, 1930 und 1965 gastiert die Luzerner Blasmusik-Szene 2025 zum vierten Mal in der Stadt Sursee. OK-Präsident Mario Cozzio freut sich mit der gastgebenden Stadtmusik Sursee sehr auf das Musikfest.

«Wir dürfen uns als zweites Zentrum im Kanton wieder einmal zeigen. Es ist Zeit, denn das Musikfest war schon lange nicht mehr in Sursee», sagt Alt-Saxophonist Mario Cozzio. Aus diesen Gründen sowie wegen der zentralen Lage im Kanton und der idealen Erreichbarkeit per ÖV stellte er an der GV vom März 2020 den Antrag, die Bewerbung als Austragungsort für 2025 beim Verband einzureichen.

Einstimmig hinter dem Musikfest
Die Musikantinnen und Musikanten unterstützten Mario Cozzio einstimmig. Im Sommer 2021 konnte er als provisorisch eingesetzter OK-Präsident den Delegierten des Luzerner Kantonal-Blasmusikverbands (LKBV) den Festverlauf skizzieren. Wegen Corona entschieden die Delegierten darüber im Zirkulationsverfahren. «Am 28. September wurde uns bekannt gemacht, dass das 31. Musikfest 2025

«Wir dürfen uns als zweites Zentrum im Kanton wieder einmal zeigen.»
MARIO COZZIO,
OK-PRÄSIDENT LUZERNER
KANTONAL-MUSIKFEST 2025 IN SURSEE

definitiv in Sursee stattfinden wird», freut sich Mario Cozzio. Inzwischen ist er als OK-Präsident bestimmt worden. «Ich habe den Antrag



Die Stadtmusik Sursee freut sich 2025 auf viele Blasmusikvereine und noch mehr Besucher.

FOTO MATTHIAS WALKER

gestellt und übernehme dieses Amt gerne. Es ist eine Herzensangelegenheit», erzählt er. Am vergangenen Freitag verbreitete das OK, dass bisher neben ihm auch aus Stadtpräsidentin Sabine Beck als Vizepräsidentin besteht, die freudige Nachricht. Das OK werde nun mit internen Mitgliedern der Stadtmusik sowie externen Personen ergänzt.

Marsch auf der Centralstrasse

Auf Nachfrage dieser Zeitung schildert Mario Cozzio die bereits ange-

dachten Eckpunkte des Musikfests 2025: «Die Marschmusik spielen die Musikvereine ziemlich sicher auf der Centralstrasse. Sie ist genug lang sowie breit und vor allem fast 'stäckegrad'.» Das Ziel des Marsches sei wohl auf der Höhe der Apotheke Meyer. Eingebunden als Vortragslokale würden das neue Pfarreizentrum, die Stadthalle, das Stadttheater und wahrscheinlich das neue, heute noch nicht stehende Sekundarschulhaus. Die Pfarrkirche sei als Ersatz vorgesehen, da Kirchen nicht die gleich gute Akus-

tik hätten wie Säle, erklärt der OK-Präsident. Das Festgelände beherbergt das Rahmenprogramm. Geplant ist es bei den benachbarten Schulanlagen mit dem Rasenplatz. Warum das Surseer Prunkstück – die Altstadt – nicht Bestandteil des Musikfests ist, erklärt der OK-Präsident: «Marschmusik auf Pflastersteinen und mit Kurven ist sicher suboptimal. Unser vorgesehener Festplatz mit den Vortragslokalen ist sehr kompakt und bietet in kürzester Distanz Platz für Festlichkeiten

Das 6., das 12. und das 19. Musikfest

GESCHICHTE Die Luzerner Blasmusik gastierte das letzte Mal 1965 in der Surenstadt, als weder Autobahn noch Stadthalle standen. Damals zählte die Stadt Sursee ca. 5300 Einwohner. OK-Präsident war Josef «Chnebi» Suter, und 40 Musikvereine nahmen daran teil. Es war das 19. Luzerner Kantonal-Musikfest. Das 6. mit 20 teilnehmenden Vereinen kam 1905 nach Sursee, das 12. mit 37 teilnehmenden Vereinen wurde 1930 in Sursee ausgetragen. 2020 hätte das 30. Musikfest in Emmen stattgefunden. Aus bekannten Gründen wird es wohl jetzt im Juni 2022 nachgeholt. **STI**

und Vorträge.» Zudem entspreche die Platzgestaltung viel eher den Vorgaben des LKBV – und es gebe auch die Chance, Sursee aus anderen, ebenso schönen Perspektiven zu präsentieren.

Rund um den Feiertag

Wann genau 2025 die rund 100 Blasmusikvereine und Tausende Besucher nach Sursee strömen, klärt das OK mit der Stadt Sursee noch ab. In den vergangenen Jahren banden die Organisatoren jeweils einen der beiden Donnerstag-Feiertage im Mai oder Juni in den an zwei Wochenenden stattfindenden Anlass ein. Mario Cozzio fügt an, dass in der Regel am ersten Wochenende das Jugendmusikfest durchgeführt werde.

THOMAS STILLHART

Seit zwanzig Jahren liefert die Sure Strom

SURSEE AM 12. OKTOBER 2001 DREHTEN DIE TURBINEN DES KLEINWASSERKRAFTWERKS AN DER SURE DAS ERSTE MAL